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BUREAU EXÉCUTIF 
# 14 

PROCÈS-VERBAL (Adopté): 06 AVRIL 2009 
 

Responsable 
général  

François Olivier-Cérat  Externe  Catherine Pilon-Dion, ai 

Secrétaire gé-
nérale  

Mathilde Létourneau, ai  Information  Vacant 

Interne  Nicolas Chatel-Launay Mobilisation  Vacant 

Pédagogie  Olivier Prud’Homme-
Richard, ai 

Affaires socio-
culturelles  

Vacant 

Trésorerie  Philippe Morais  Délégué-e à la 
mobilisation  

Vacant  

Déléguée à 

l’Interne - 1  

Maximilien Jean  Déléguée à la 

Trésorerie  

Vacant  

Déléguée aux 

Affai. Socioc.  

Vacant Délégué-e aux 

Affaires externes  

Absente  

Déléguée à la 
Pédago - 1  

Julien Levesque Délégué à 
l’information - 1 

Maximilien Jean  

Observateur-trice-s : 
- Julien Nepveu-Villeneuve 

- Jo-Anick Perreault 

- Catherine Thibault 

- Hubert Thériault 

- Maxime C.Lévesque 

 

0.0 Procédures 
 

François-Olivier Cérat propose l’ouverture du présent Bureau exécutif 

Nicolas Chatel-Launay appuie 

Adoptée à l’unanimité 
 

0.1 Praesidium  
 

François-Olivier Cérat propose François-Olivier Cérat pour présider et Mathilde Létourneau 

comme secrétaire du présent Bureau Exécutif 

Nicolas Chatel-Launay appuie 

Adoptée à l’unanimité  
 

0.2 Lecture et adoption du procès-verbal 
 

Mathilde Létourneau propose l’adoption des procès-verbaux en bloc 

 Du Bureau exécutif H09-13, du 30 mars 2009; 

 Et du Bureau exécutif spécial H09-sp03 (Pas de quorum), du lundi 06 avril 2009 

François-Olivier Cérat appuie 

Adoptée à l’unanimité 

http://www.agecvm.org/documents/archives/pv/H09/BE/13-090330pvbe.pdf
http://www.agecvm.org/documents/archives/pv/H09/BE/sp03-090406pvbe.pdf
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0.3 Suite des procès-verbaux 
 

R.A.S 
 

0.4 Lecture et adoption du présent ordre du jour 
 

Mathilde Létourneau propose l’ordre du jour affiché. 

Voici l’ordre du jour proposé: 

1.0 Affaires courantes 

2.0 Affaires Internes 

2.1 Retour S.A.E. 

2.2 Retour Assemblée générale 

2.3 Table de concertation (comités) du 1er avril : retour 

2.4 Cellulaire externe : retour 

2.5 Table de concertation CVM : retour 

3.0 Affaires externes 

4.0 Mobilisation 

4.1 Scrutin 

5.0 Affaires socioculturelles 

5.1 Proposition Party fin de session 

6.0 Affaires diverses 

7.0 Levée 

François Olivier-Cérat appuie 

Adoptée à l’unanimité  
 

0.5 Déclarations 
 

R.A.S  
 

0.6 Régie et / ou réflexion 
 

François-Olivier Cérat 
Responsable général 

 Grève du SAE 
 Déception AG 
 Suivi mandat 
 Table concertation CVM 
 Rencontre Conseil direction 

CVM 
 

Mathilde Létourneau 

Secrétaire générale 
 Coop 
 AG de grève 
 Mobilisation 
 Table de concertation CVM 

 Rencontre Mathieu Melançon 

 Comité mobilisation 
 Organisation AG grève 
 Conseil de direction CVM 

 SAE - réunion 
 

Catherine Pilon-Dion 

Responsable aux Affaires exter-
nes 

 Comité mobilisation 
 Trouver praesidium AG de 

grève 
 

Nicolas Chatel-Launay 
Responsable aux affaires inter-
nes  

 Table de concertation H09-
03 

 SAE de vendredi matin 
 Clés des comités 

 Demandes d’alcool 
 Contrat Étienne Philippart 

 

Philippe Morais  
Responsable à la Trésorerie 

 B.E. lundi dernier 
 

Olivier Prud’Homme-Richard 
Responsable à la Pédagogie 

 Rien 
 

Vacant 
Responsable aux Affaires socio-
culturelles 

  

 

Vacant 
Responsable à la Mobilisation 

  

 

Vacant 
Responsable à l’Information 
 

 

1.0 Affaires courantes 
 

Mathilde Létourneau propose que l’AGECVM prenne sous sa responsabilité vis-à-vis des 

Services aux étudiants du Cégep du Vieux Montréal les coûts de l’activité sociopolitique 



 BUREAU EXÉCUTIF H09-14 

 PROCÈS-VERBAL DU BUREAU EXÉCUTIF DU 06 AVRIL 2009 
Document disponible sur notre site Internet www.agecvm.org  Page 3 sur 7 

du comité Technique en travail social et que, par la suite, ledit comité rembourse le 

montant de la facture acquittée par l’AGECVM dans le poste budgétaire prévu à cet effet 

pour les comités 

François-Olivier Cérat appuie 

Adoptée à l’unanimité 

 

Julien Nepveu-Villeneuve informe que l’improvisation est dans le trou et ils ont un tournoi sup-

plémentaire 

Mathilde Létourneau propose 500,00 (cinq cents) $ [au comité Improvisation] pour le 

tournoi Catamaran à Maisonneuve (Improvisation Virtuelle/Esquisse) 

François-Olivier Cérat appuie 

Adoptée à l’unanimité 

[Note du secrétariat : 

 Le comité Improvisation n’est pas dans le trou, mais affiche, au contraire, un surplus de 

près de 8000,00 (huit mille) $, et les principales dépenses ont déjà été faites 

 Une demande de subvention pour un comité devrait être traitée d’abord en comité, avec 

un procès-verbal de la réponse, ensuite en Table de concertation 

 Ce que le Bureau exécutif peut exceptionnellement accordé à un comité ayant quelques 

problèmes de trésorerie en fin de session, c’est l’autorisation de faire un déficit limité à 

un montant donné, à charge pour le comité d’en tenir compte lors de demande budgétai-

re de la session suivante 

 Ne pas oublier que l’AGECVM, en dehors des comités, de L’Exode et des Livres usagés, 

traîne un déficit au 30 juin 2008 de près de 10000,00 (dix mille) $ pour un surplus de 

24000,00 (vingt-quatre mille) $ pour les comités …] 

 

François-Olivier Cérat propose comme signataires 

Pour le compte principal 
- 1. François-Olivier Cérat, Responsable général 
- 2. Mathilde Létourneau, Secrétaire générale 

- 3. Catherine Pilon-Dion, Responsable aux Affaires externes 
- 4. Nicolas Chatel-Launay, Responsable aux Affaires internes 

[- Étienne Philippart, Secrétaire permanent] en cas de besoin 
Pour le compte comités 
- 1. François-Olivier Cérat, Responsable général 

- 2. Mathilde Létourneau, Secrétaire générale 
- 3. Catherine Pilon-Dion, Responsable aux Affaires externes 

- 4. Nicolas Chatel-Launay, Responsable aux Affaires internes 
 [- Étienne Philippart, Secrétaire permanent] en cas de besoin 

Pour le compte Exode 
- 1. François-Olivier Cérat, Responsable général 
- 2. Nicolas Chatel-Launay, Responsable aux Affaires internes 

- 3. Claudia Lebeau, Gérante 
- 4. Étienne Philippart, Secrétaire permanent 

 [- Nastaran Daniali, Secrétaire permanente] en cas de besoin] 
Nicolas Chatel-Launay appuie 

Adoptée à l’unanimité 

 

Catherine Pilon-Dion propose que 

 suite à la demande 

Par la présente, le Comité québécois pour la reconnaissance des droits des travailleurs haïtiens 

en République dominicaine sollicite votre collaboration  pour établir un kiosque d’information et 
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de sensibilisation dans votre institution scolaire En effet, ce Comité est un organisme non gou-

vernemental qui a vu le jour en novembre 1987 avec le support de feue Madame Francine 

Mackenzie, ex-présidente du Conseil du statut de la femme et de Michel Régnier, cinéaste de 

l’Office national du film du Canada (ONF) et réalisateur du film « Sucre Noir ». Notre mission 

consiste à défendre les droits des travailleurs haïtiens en République dominicaine. Ceci étant,  

nos principaux objectifs consistent à : 

- Sensibiliser, informer la population canadienne et la communauté internationale sur les 

conditions inhumaines de vie et de travail des travailleurs haïtiens en République domini-

caine; 

- Soutenir des activités visant la reconnaissance des droits civiques, économiques et so-

ciaux des travailleurs haïtiens en République dominicaine. 

Une sphère de notre plan d’action vise à la sensibilisation des étudiants, notamment québécois, 

raison pour laquelle nous désirons mener des campagnes d’information au sein de la commu-

nauté étudiante qui représente nul autre que le futur et l’espoir dont nos sociétés ont besoin 

pour contrer les multiples facettes des injustices vécues de part et d’autres dans ce monde qui 

devient de plus en plus global. 

Nous communiquons donc avec votre association afin de solliciter votre collaboration pour nous 

aider à organiser un kiosque au cours des semaines à venir, car nous croyons qu’il soit crucial 

que les jeunes demeurent sensibles à leur environnement avec toutes ses composantes dans 

les différentes phases de leur développement et de leur équilibre personnel. D’autre part, Mon-

tréal demeure un important foyer multiculturel, notamment quant aux Haïtiens, d’où la néces-

sité de sensibiliser les différentes couches de notre société à des causes et aux enjeux entou-

rant les migrations internationales tels que le respect des droits humains,  les droits des mi-

grants etc. 

En définitive, votre collaboration serait précieuse pour la visibilité de la cause, ainsi que pour la 

conscientisation des jeunes de votre institution scolaire. Elle contribuerait aussi et surtout sans 

contredit, à l’évolution de la justice sociale actuelle. Concrètement, nous aurons besoin d’une 

autorisation, une table, deux chaises, un appareil audio-visuel avec lecteur video ou DVD. 

Pour informations complémentaires, vous pouvez nous joindre aux coordonnées ci-dessous 

mentionnées. 

(…) 

Pérard Joseph, Président 

514-261-6170(cell)] 

le Comité québécois pour la reconnaissance des droits des travailleurs haïtiens en Ré-

publique dominicaine tienne un table toute la journée mardi prochain, le 14 avril 2009 

François-Olivier Cérat appuie 

Adoptée à l’unanimité 

 

- Faire le suivi du contrat d’Étienne. 

 

François-Olivier Cérat propose Jo-Annick Perreault pour organiser le party de fin de ses-

sion. 

Mathilde Létourneau appuie 

Adoptée à l’unanimité 

 

François-Olivier Cérat propose que la permanence envoie la lettre de Julien Lamalice, ci-

jointe, au D.A.T.I. 

L'A.G.E.C.V.M. améliore cette année le système informatique de son service de «livres usagés», 

qui en chaque début de session depuis plusieurs années permet aux étudiant-e-s du cégep et aux 

ancien-ne-s de mettre leurs vieux livres scolaires en consigne afin qu'ils soient mis en vente dans 

un de nos locaux. Les objectifs des améliorations sont multiples; nous voulons entre autre simpli-

fier le processus de mise en consigne et la gestion dans son ensemble, permettre un accès web à 
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notre inventaire et offrir la possibilité de vérifier en ligne si un livre qu'on a mis en consigne a été 

vendus. 

Afin de nous faciliter la tâche, nous demandons à la DATI de nous fournir une nouvelle base de 

données MySQL "accessible de l'extérieur", donc qui permettra d'établir des connexions à partir 

de notre logiciel de gestion. Le logiciel est conçu pour minimiser le nombre de requêtes SQL et 

devrait être très peu demandant en terme de ressources pour vos serveurs. Nous demandons 

aussi au DATI s'il serait possible de nous ouvrir un nouvel emplacement sur vos serveurs HTTP 

afin qu'on y installe le volet web du nouveau système. 

Nous vous informons que nous mandatons Julien Lamalice, un ancien étudiant en informatique du 

cégep du Vieux Montréal, pour s'occuper de la mise en place du système de vente et pour faire 

l'entretient du volet web du nouveau système, ainsi que de l'entretient de notre site web actuel 

situé sur le serveur Vega. Lui et notre secrétaire permanant Étienne Philippart devront avoir des 

comptes d'usagers pour accéder à nos espaces web et à nos bases de données MySQL. 

Finalement, nous nous demandons également s'il serait possible de nous enregistrer le nom de 

domaine agecvm.org afin que l'on puisse accéder à notre site web directement de cette adresse. 

Éventuellement le volet livres usagés pourrait être rejoint par le sous-domaine livres.agecvm.org. 

Nous sommes déjà propriétaires du nom de domaine agecvm.org et faisons la redirection mais 

nous préférerions mapper directement le nom de domaine sur notre site web. Est-ce que c'est fai-

sable? 

Merci de votre collaboration, 

Le Bureau exécutif de l'A.G.E.C.V.M. 

Philippe Morais appuie 

Adoptée à l’unanimité 
 

2.0 Affaires Internes  
 

2.1 Retour S.A.E. 
 

Mathilde Létourneau et François-Olivier Cérat proposent de boycotter les réunions 

AGECVM-S.A.E. (Services aux étudiants du Cégep du Vieux Montréal) 

Il et elle s’appuient mutuellement. 

Adoptée à l’unanimité. 
 

2.2 Retour Assemblée générale spéciale 
 

Le vote n’est pas valide. 
Résultat du vote : [RAPPEL : Quorum à 673 membres] 

LIEU POUR CONTRE ABSTENTION 

Salle 1 126 160 6 

Salle 2 75 163 6 

TOTAL : 536 votant-e-s 201 323 12 

 

[« Si les statuts exigent la présence d’un nombre déterminé de 
membres pour que l’Assemblée soit validement constituée, il faut 
s’assurer que cette condition est remplie avant l’ouverture et 
qu’elle subsiste pendant toute la durée des délibérations; 
autrement, on ne pourrait procéder validement. C’est ce qu’on 
désigne sous le nom de quorum, et le secrétaire est 
ordinairement chargé de cette constatation. (…) » 

Procédures des assemblées délibérantes, Victor Morin, p.38 
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Discussion.  
 

2.3 Table de concertation (comités) du 1er avril : retour 
 

Discussion. 
 

2.4 Cellulaire externe : retour 
 

Discussion et précisions (pas inscrites au procès-verbal). 
 

2.5 Table de concertation CVM : retour 
 

R.A.S. 
 

3.0 Affaires externes  
 

- Congrès annuel de l’ASSÉ 24, 25 et 26 avril à Maisonneuve. 

 

- Désaffiliations probables de l’ASSÉ à St-Laurent et à Joliette. 

 

- Grève du syndicat des profs de l’UQAM est reconduite à 91,00 %. 
 

4.0 Mobilisation 
 

4.1 Scrutin 
 

Catherine propose suite à une mobilisation excessive et un affichage sérieux, 

l’AGECVM ferme l’Exode, le secrétariat de l’Association étudiante pour le jeudi 

suivant un mercredi sans quorum en Assemblée générale 

Philippe Morais appuie 

 

Question privilégiée : 

François-Olivier Cérat propose qu’on traite de l’Assemblée générale. 

Mathilde Létourneau appuie 

Adoptée à l’unanimité 

 

François-Olivier Cérat propose que l’AGECVM tienne une Assemblée générale H09-04 le 

mercredi 15 avril à 15h30, à L’Exode, dont l’ordre du jour serait le suivant : (Ne 

pas oublier le point procédural « Mot du Bureau exécutif ») 

1.0 Suivi des mandats 

1.1 Coop 

2.0 Affaires internes 

2.1 Exode 

2.2 Agenda 

2.3 Politique d’indemnisation 

3.0 Mobilisation 

3.1 Aide financière aux études 

3.2 Projets de loi 107 et 110 sur la gouvernance des cégeps et uni-

versités 

4.0 Affaires externes 

4.1 Congrès annuel de l’ASSÉ 

4.2 UQÀM 

4.3 Solidarité internationale 

http://www.agecvm.org/documents/archives/pv/h09/AG/04-Loi107.pdf
http://www.agecvm.org/documents/archives/pv/h09/AG/04-Loi110.pdf
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et que Catherine Pilon-Dion fasse le suivi pour le praesidium. 

Mathilde Létourneau appuie 

Adoptée à l’unanimité 

 

Retour sur la proposition de grève interne :  

Catherine propose que, suite à une mobilisation excessive et à un affichage intense, 

l’AGECVM ferme l’Exode et le secrétariat (A3.85) de l’AGECVM le jeudi suivant une 

Assemblée générale pour laquelle le quorum n’aurait pas été atteint … 

Philippe Morais appuie 

 

Et que les employés de l’AGECVM (incluant l’Exode) soient indemnisés. 

 

Le vote est demandé : 

Pour : 3 Contre : 2 Abstention : 1 

Adopté à la majorité 

 

Que se soit donc discuté en comité de mobilisation 
 

5.0 Affaires socioculturelles 
 

5.1 Party de fin de session 
 

Discussion 
 

6.0 Affaires diverses  
 

Discussion 

 

- Prochain Bureau exécutif : Mardi 14 avril 2009 à 18h00 
 

7.0 Levée  
 

Mathilde Létourneau propose la levée du présent Bureau exécutif 

François-Olivier Cérat appuie 

Adoptée à l’unanimité 


